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Не блогерами 
едиными 

 
Фракция КПРФ в Мосгор-

думе поддержала учрежде-
ние Почётного знака «Заслу-
женный промышленник го-
рода Москвы». Это, несо-
мненно, важный шаг, но та-
ких шагов недостаточно. 

«Абсолютно убеждён, что 
для популяризации промыш-
ленных и научных специ-
альностей мы делаем очень 
мало, – подчеркнул предсе-
датель комиссии по науке и 
промышленности Мосгор-
думы Леонид Зюганов, – хотя 
подвижки есть. На опрос 
компании SuperJob, кем они 
хотят стать, большинство уче-
ников 6–11 классов вы-
брали специальности, свя-
занные с IT и социальной 
сферой. Большинство родите-
лей на вопрос, кем хотят ви-
деть своих детей, тоже вы-
брали сферу IT, но про-
звучали и такие варианты, 
как силовые структуры, обла-
сти милиции, МЧС, меди-
цины. За промышленность и 
науку проголосовали всего 
4,3%.  

Какие из этого выводы? 
Об IT в последнее время го-
ворится из каждого утюга – 
актуальность этой профессии 
сомнений не вызывает. Хо-
рошо, что в нашей стране вы-
растет поколение грамотных, 
толковых и талантливых ай-
тишников, но такой популя-
ризации очень не хватает 
промышленности и науке!  

Рабочие профессии 
остаются далеко за преде-
лами топ-10 в рейтингах 
предпочтения молодёжи. Да 
и большинство родителей, со-
гласно проведённым соцо-
просам, считают стояние у 
станка бесперспективным. В 
результате активно разви-
вающаяся промышленная 
сфера испытывает острый 
кадровый голод. В период 
СВО это особенно критично. 

Рабочим и научным специ-
альностям нужен современ-
ный успешный пиар. Без по-
мощи со стороны правитель-
ства это просто нереально. 
Необходимо транслировать 
запрос на популяризацию 
промышленности подрастаю-
щему поколению через близ-
кие им механизмы – через 
блогеров, инфлюэнсеров, со-
циальную рекламу, адаптиро-
ванную под молодёжь. 

Изменения рынка труда 
происходят молниеносно. 
Технологии и искусственный 
интеллект постоянно бросают 
вызов всей существующей 
кадровой и образовательной 
политике. Нужны кампусы, 
нужны университеты, где бу-
дут изучаться профессии бу-
дущего, и, конечно, нужны 
идеологи прорывных техно-
логий. Дети должны считать 
счастливыми и успешными 
людьми не только блогеров и 
айтишников!»

20 октября прошло совеща-
ние руководителей региональ-
ных Комитетов КПРФ. Первый 
секретарь МГК КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Мос-
ковской городской Думе Нико-
лай Зубрилин выступил на сове-
щании. В своей речи он сделал 
акцент на работе избиратель-
ного Штаба МГК КПРФ и мест-
ных отделений МГО КПРФ по из-
бранию мэра Москвы Леонида 
Зюганова.  

Прежде всего, Николай Зубри-
лин напомнил, что только ком-
партия вела активную работу с 

жителями на улицах столицы. 
Другие политические силы не 
обеспечили своё присутствие на 
улицах города. Видимо, они не 
смогли предъявить позитивную 
повестку для избирателей.  

МГК КПРФ силами Бюро и при 
участии кандидата в мэры 
Москвы Леонида Зюганова раз-
работали комплексную про-
грамму альтернативного разви-
тия Москвы. Её положение пуб-
ликовалось на страницах газеты 
«Правда Москвы», в листовках, 
во всех информационных ресур-
сах. Основы предвыборной про-

граммы кандидата в мэры сто-
лицы от КПРФ озвучивались во 
время общения с людьми. Пред-
лагаемые меры решения город-
ских проблем вызывали большой 
отклик со стороны москвичей.  

Далее Николай Зубрилин рас-
сказал об общественных ин-
спекциях природных территорий 
мегаполиса, об организации 
круглых столов по ключевым 
проблемам Москвы. Отдельно 
было сказано о занимавшихся 
непосредственной раздачей 
АПМов коммунистах и комсо-
мольцах. В этой части прове-
дена огромная работа, невзи-
рая на трудности и чинимые оп-
понентами препятствия. Даже 
нападения хулиганов на наших 
комсомольцев-агитаторов не 
остановили активистов.  

Зубрилин выразил благодар-
ность всем секретарям город-
ской партийной организации, её 
профильным подразделениям, 
секретарям местных и первич-
ных отделений, рядовым комму-
нистам и сторонникам партии, 
направлявшим свои усилия для 
избрания мэром Москвы Лео-
нида Зюганова.  

К сожалению, выборы ослож-
няются манипуляциями избира-
тельным процессом, по причине 
трёхдневного и дистанционного 
электронного голосования, 

электронных списков избирате-
лей и применения муниципаль-
ного фильтра.  

Николай Зубрилин констати-
ровал, что чиновники тем самым 
лишают народ возможности сво-
бодного выбора, а левопатриоти-
ческой оппозиции закрывают 
возможность прихода к власти 
законным путём.  

ДЭГ невозможно проконтро-
лировать, электронное оборудо-
вание находится в Департаменте 
информационных технологий 
(ДИТ), Департамент является ор-
ганом исполнительной власти го-
рода Москвы, а органы исполни-
тельной власти не имеют права 
быть участниками выборных про-
цессов. Организуют выборы, 
проводят выборы и подводят 
итоги голосования и оглашают 
итоги голосования только изби-
рательные комиссии разного 
уровня – и никто другой!  

Коммунисты будут бороться 
за демократизацию избиратель-
ной системы, за пресечение по-
пыток манипуляции выборами. 
Николай Зубрилин подчеркнул, 
что первыми шагами на пути к 
честным выборам должен быть 
отказ от дистанционного элек-
тронного голосования и отмена 
«трёхдневки».  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

2023 год в России был объ-
явлен Годом педагога и настав-
ника. Год близится к концу, но 
было ли что-то сделано для учи-
телей? Своим мнением с три-
буны Государственной Думы 
поделился депутат от КПРФ 
Олег Смолин. 

Он подчеркнул, что на самом 
деле Годом учителя был скорее 
2012-й – год подписания май-
ских указов. По оценкам педаго-
гов, именно тогда они получали 
самую высокую заработную 
плату в пересчёте на нагрузку, и 
не случайно. В 2012 году финан-
сирование образования к 2006 
году выросло на 80%, а к 2015 
году уже сократилось на 30.Сей-
час же, несмотря на разговоры 
о повышении статуса педработ-
ников, современного учителя 
необходимо в первую очередь 
защищать, причём с двух сторон. 

Во-первых, защищать от чи-
новников, без разрешения кото-
рых педагог не может сделать ни 
шагу.«Я руководитель рабочей 
группы по образованию инвали-
дов при президентской Комис-
сии по делам инвалидов. Но 
даже для того, чтобы пригласить 
на заседание рабочей группы её 
члена или гостя, учителя, я каж-
дый раз пишу письмо в департа-
мент – разрешите великодушно. 
Почему чиновники считают учи-
телей своей собственностью? 
Или мы забыли завет Констан-
тина Ушинского - воспитатель не 
чиновник, а если он чиновник, то 
он не воспитатель? Где права 
человека?» – возмутился Олег 
Николаевич. 

С другой стороны, подчеркнул 
депутат, современного учителя 

приходится защищать от учени-
ков, с травлей со стороны кото-
рых, по данным Высшей школы 
экономики, сталкивалось 70% 
учителей – причина зачастую в 
низком уровне доходов.  

Средняя нагрузка россий-
ского учителя более 1,8 ставки, 
то есть более 32 уроков в не-
делю. Педагоги, несмотря на 
безумную нагрузку, любят детей. 
Но сколько получает учитель, к 
примеру, в Омске? Если рабо-
тает на две ставки и ведёт два 
классных руководства – зар-
плата составит 45 тысяч рублей. 

«Учитель работает за двоих, но 
не получает того, что ему поло-
жено даже за себя. И такая си-
туация в большинстве регионов 
России. И это не считая бюро-
кратической нагрузки, по кото-
рой, согласно международным 
данным, российский учитель яв-

ляется абсолютным рекордсме-
ном мира», – отметил Смолин. 

«Спросим себя теперь: куда 
уходят учителя? Ответ: куда 
угодно, в том числе очень часто в 
репетиторы. Репетиторство же 
вытесняет настоящее образова-
ние теми самыми услугами, про-
тив которых на словах мы все вы-
ступаем», – подчеркнул депутат. 

Предложения, которые он вы-
двинул в качестве альтерна-
тивы, следующие. Во-первых, во 
внеочередном порядке принять 
проект федерального закона, 
который предполагает нормы, 

аналогичные указу президента 
номер 597 при работе педагога 
на одну, подчёркиваю, на одну 
ставку. 

Во-вторых, если законо-
проект не будет принят, создать 
межфракционную, межкомитет-
скую рабочую группу для подго-

товки нового законопроекта о 
статусе педагогического работ-
ника. В основу положить поста-
новление Государственной 
Думы от 23 июля 2019 года, за 
которое единогласно, подчёрки-
ваю, единогласно голосовали 
депутаты всех фракций. Ключе-
вая идея – базовый оклад, 
ставка за 18 часов работы педа-
гога должна быть не ниже 70% 
средней заработной платы по 
региону. По деньгам это при-
мерно то же самое. По оценкам 
Минпросвещения, затраты бюд-
жетов должны составить около 
400 миллиардов рублей в год. 

В-третьих, при рассмотрении 
федерального бюджета на оче-
редную трёхлетку предусмотреть 
повышение заработной платы 
педагогических работников до 
соответствующих уровней в том 
числе в бюджете на 2024 год не 
менее 125 миллиардов рублей. 

В-четвёртых, восстановить 
утраченные или урезанные соци-
альные гарантии для сельских 
учителей, а именно 25-процент-
ную надбавку к заработной 
плате, которая была предусмот-
рена законом о социальном раз-
витии села. В полном объёме 
компенсацию на оплату жилья и 
коммунальных услуг, которая 
была предусмотрена законом об 
образовании в редакции 1992 
года, а до того царскими ука-
зами и постановлениями ЦК и 
Совета министров. 

В заключение выступления 
Олег Смолин процитировал Ро-
берта Рождественского: «Вы 
знаете, мне по-прежнему ве-
рится, что если останется жить 
Земля, высшим достоинством 
человечества станут когда-ни-
будь учителя». Он призвал сде-
лать всё возможное, чтобы при-
близить это время.

Защитите учителя!

Николай Зубрилин: «Пора прекращать  
выборные художества в рамках ДЭГ!»


